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シリーズ いろんなテーマの「なぜ」を解消
か い し ょう

！ 
～なぜ、施設

し せ つ

は作
つく

られ、なくならないのか 

                なくしていくために必要
ひつよう

なことは？～ 

 

このコーナーでは教育
きょういく

、施設
し せ つ

、交通
こうつう

など各分野
かくぶんや

に詳
くわ

しい人
ひと

にインタビューをしていき、当時
と う じ

の障害者
しょうがいしゃ

や

制度
せ い ど

の状 況
じょうきょう

、その制度
せ い ど

はどう変
か

わってきたのか？今
いま

、取
と

り組
く

んでいること、これからの課題
か だ い

はなにか、

など語
かた

ってもらうというコーナーです。昨年度
さくねんど

まで 5回
かい

にわたり～インクルーシブ教育
きょういく

は、なぜ必要
ひつよう

か

～というテーマで連載
れんさい

してきました。今年度
こんねんど

からテーマを施設
し せ つ

に変
か

え『なぜ施設
し せ つ

は作
つく

られ、なくならな

いのか なくしていくために必要
ひつよう

なことは？』というタイトルで連載
れんさい

していきたいと思
おも

います。1回目
か い め

の

今回
こんかい

は、大阪市
おおさかし

住吉区
すみよしく

の社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

あいえる協会
きょうかい

（以下
い か

：あいえる協会
きょうかい

）で活動
かつどう

されている池田
い け だ

隆
たかし

さんに、障害者
しょうがいしゃ

運動
うんどう

に関
かか

わるきっかけ、施設
し せ つ

取
と

り組
く

みのやりがい、相模原
さがみはら

障害者
しょうがいしゃ

施設
し せ つ

殺傷
さっしょう

事件
じ け ん

（以下
い か

：

相模原
さがみはら

事件
じ け ん

）のことや、なぜ施設
し せ つ

はなくならないのか等
など

、お話
はなし

いただきました。 

 

 

～施設
し せ つ

の外出
がいしゅつ

ボランティアから始
はじ

めた～

山下
やました

：今年度
こんねんど

から、このコーナーのテーマを

「施設
し せ つ

」に変
か

えて、いろんな方
かた

に取材
しゅざい

をし

ていこうと思
おも

っています。1回目
か い め

は、あい

える協会
きょうかい

の池
いけ

田
だ

隆
たかし

さんにお話
はなし

を聞
き

いて

いきたいと思
おも

います。コロナ禍
か

ということ

もあり、Zoom
ず ー む

を使
つか

っての取材
しゅざい

になりますが、

よろしくお願
ねが

いいたします。 

池田
い け だ

：よろしくお願
ねが

いします。 

山下
やました

：さっそくですが、池田
い け だ

さんが障害者
しょうがいしゃ

運動
うんどう

に

関
かか

わるきっかけを教
おし

えてください。 

池田
い け だ

：あいえる協会
きょうかい

は、1989年
ねん

に施設
し せ つ

の外出
がいしゅつ

サ

ービスネットワークというボランティア

活動
かつどう

をスタートさせました。当時
と う じ

、“おお

さか行動
こうどう

する障害者
しょうがいしゃ

応援
おうえん

センター”の

機関紙
き か ん し

に、施設
し せ つ

外出
がいしゅつ

介助
かいじょ

サービスのボラ

ンティア募集
ぼしゅう

というのがあって、それに

応募
お う ぼ

したことから関
かか

わり始
はじ

めました。 

山下
やました

：具体的
ぐたいてき

な取
と

り組
く

みはどんなことをされてき

ましたか？ 

池田
い け だ

：施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の外出
がいしゅつ

を支援
し え ん

する活動
かつどう

です。

外出
がいしゅつ

をとおして、入所者
にゅうしょしゃ

に声
こえ

を上
あ

げてい

く力
ちから

をつけていってもらおうと思
おも

いまし

た。活動
かつどう

を始
はじ

めたら、人
ひと

伝
づた

いに多
おお

くの人
ひと

か

ら外出
がいしゅつ

希望
き ぼ う

が出
で

てきたんです。 

山下
やました

：経験
けいけん

を積
つ

んでいくために、外出
がいしゅつ

は大切
たいせつ

な

ことですよね。 

池田
い け だ

：電車
でんしゃ

に乗
の

ったり、お金
かね

や時間
じ か ん

の使
つか

い方
かた

を

経験
けいけん

したり、いろんなことをテーマにして

外出
がいしゅつ

経験
けいけん

をしてもらいました。その一環
いっかん

として「泊
と

まろう会
かい

」をしました。障害者
しょうがいしゃ

にとったら、親
おや

や職員
しょくいん

以外
い が い

に泊
とま

りの生活
せいかつ

介護
か い ご

受
う

けていない人
ひと

がほとんどだったの

で、初
はじ

めての人
ひと

から泊
とま

りの介護
か い ご

を受
う

けると

いうのは不安
ふ あ ん

だったと思
おも

います。でも、逆
ぎゃく

に「泊
と

まろう会
かい

」を経験
けいけん

して自信
じ し ん

がついた、

という人
ひと

が多
おお

かったと思
おも

います。 
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山下
やました

：「泊
と

まろう会
かい

」は、どこに泊
と

まっていたん

ですか？ 

池田
い け だ

：新
あたら

しく作
つく

った作業所
さぎょうしょ

です。外出
がいしゅつ

希望
き ぼ う

の人
ひと

がどんどん増
ふ

えてきて、ボランティアだけ

では、対応
たいおう

できないということで、作業所
さぎょうしょ

を作
つく

って基盤
き ば ん

を作
つく

ろうという話
はなし

になりま

した。 

山下
やました

：作業所
さぎょうしょ

を作
つく

るのは、お金
かね

が必要
ひつよう

かなと思
おも

う

んですが、どうされたんですか？ 

池田
い け だ

：岸田
き し だ

さん（現
げん

：あいえる協会
きょうかい

・ピア・エ

ンジン）や、古田
ふ る た

さん（現
げん

：障害者
しょうがいしゃ

の自立
じ り つ

と完全
かんぜん

参加
さ ん か

を目指
め ざ

す大阪
おおさか

連絡会
れんらくかい

議
ぎ

）などで

5人枠
にんわく

の作業所
さぎょうしょ

の申請
しんせい

をして、1991年
ねん

9月
がつ

か

ら作業所
さぎょうしょ

を始
はじ

めて 12月
がつ

から助成金
じょせいきん

をもら

いました。それで事務所
じ む し ょ

を作
つく

ったりスタッ

フを雇
やと

ったりしました。山下
やました

さんの言
い

うと

おり、作
つく

る時
とき

には、けっこうお金
かね

がいるも

んでね。カンパ活動
かつどう

をしたんですけどね。 

山下
やました

：私
わたし

も東日本
ひがしにほん

大震災
だいしんさい

の時
とき

など、カンパ活動
かつどう

を

したことはありますが、場所
ば し ょ

は天王寺
てんのうじ

の

地下街
ち か が い

とかですか？ 

池田
い け だ

：そうですね。1回
かい

で 30万
まん

ぐらい。毎月
まいつき

やっ

てたんやけど、13時
じ

～18時
じ

まで。月
つき

3回
かい

や

って 100万円
まんえん

ぐらい集
あつ

まったこともあり

ました。阪神
はんしん

淡路
あ わ じ

大震災
だいしんさい

の後
あと

に、カンパす

る団体
だんたい

が増
ふ

えてね、なので、ガクっと金額
きんがく

が減
へ

りました。作業所
さぎょうしょ

で泊
と

まるれるように

布団
ふ と ん

を準備
じゅんび

したり、改造
かいぞう

してお風呂
ふ ろ

に入
い

れ

るようにしておいたんですよ。「泊
と

まろう

会
かい

」を経験
けいけん

した人
ひと

の中
なか

で、その後
ご

自立
じ り つ

した

人
ひと

が沢山
たくさん

います。 

山下
やました

：作業所
さぎょうしょ

に泊
と

まれるスペースがあるのは便利
べ ん り

ですね。話
はなし

は変
か

わりますが、当時
と う じ

、施設
し せ つ

の

問題
もんだい

について、行政
ぎょうせい

とのやりとりは、ど

んな風
ふう

にやっていましたか？ 

 

 

池田
い け だ

：当事者
とうじしゃ

と施設
し せ つ

長
ちょう

と行政
ぎょうせい

と集
あつ

まって施設
し せ つ

の

問題
もんだい

について話
はな

し合
あ

う場
ば

を持
も

っていまし

た。プライバシーの問題
もんだい

、早
はや

い夕食
ゆうしょく

時間
じ か ん

、

冷
つめ

たい食事
しょくじ

などの問題
もんだい

をとりあげて話
はな

し

合
あ

いました。当事者
とうじしゃ

自身
じ し ん

の発言
はつげん

により、あ

る程度
て い ど

は改善
かいぜん

されました。外出
がいしゅつ

サービスも

すべての施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

には対応
たいおう

できないの

で、外出
がいしゅつ

の制度
せ い ど

を行政
ぎょうせい

に作
つく

らせようとし、

1991年
ねん

に大阪市
おおさかし

で施設
し せ つ

ガイドヘルパー

制度
せ い ど

ができました。 

山下
やました

：施設
し せ つ

を変
か

えることは、地域
ち い き

移行
い こ う

とセットで

ないと無理
む り

ということですか？ 

池田
い け だ

：そうですね。施設
し せ つ

は多
おお

くの障害者
しょうがいしゃ

を少
すく

ない

職員
しょくいん

で管理
か ん り

する生活
せいかつ

ですのでＱＯＬ
きゅーおーえる

（生活
せいかつ

の質
しつ

）の改善
かいぜん

には限界
げんかい

があります。

地域
ち い き

移行
い こ う

を前提
ぜんてい

とした施設
し せ つ

の改善
かいぜん

が必要
ひつよう

だと思
おも

います。そのため、地域
ち い き

移行
い こ う

の仕組
し く

みを作
つく

っていこうということで、グループ

ホームを作
つく

り、地域
ち い き

移行
い こ う

のステップの場
ば

と

して福祉
ふ く し

ホームをつくったりしていきま

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天王寺
て ん の う じ

で街頭
がいとう

カンパ活動
かつどう
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～地域
ち い き

移行
い こ う

した話
はなし

を聞
き

くと嬉
うれ

しいです～ 

山下
やました

：池田
い け だ

さんが、施設
し せ つ

や障害者
しょうがいしゃ

の問題
もんだい

に関
かか

わ

ってきた動機
ど う き

や理由
り ゆ う

はなんですか？ 

池田
い け だ

：いろんな障害者
しょうがいしゃ

と会
あ

うことは大切
たいせつ

なこと

やと思
おも

います。そんな中
なか

で施設
し せ つ

をなんとか

せなアカンという思
おも

いはありました。どん

な支援者
しえんしゃ

も同
おな

じやと思
おも

うんやけど、当事者
とうじしゃ

とお会
あ

いする中
なか

でなんとかしたいという

気持
き も

ちが出
で

てくると思
おも

います。ボランティ

ア活動
かつどう

で、沢山
たくさん

の施設
し せ つ

障害者
しょうがいしゃ

の人
ひと

たちと

関
かか

わったということが大
おお

きいと思
おも

います。

それから、いつでも僕
ぼく

らは障害者
しょうがいしゃ

運動
うんどう

を

辞
や

められる、逃
に

げられる存在
そんざい

なわけだけど、

当事者
とうじしゃ

は逃
に

げるわけにはいかない、僕
ぼく

らは

障害者
しょうがいしゃ

に対
たい

して第三者
だいさんしゃ

ではなく当事者
とうじしゃ

な

のでは、という想
おも

いも、今日
き ょ う

まで継続
けいぞく

する

動機
ど う き

になったのかなと思
おも

いますね。 

山下
やました

：この取材
しゅざい

の打
う

ち合
あ

わせの時
とき

に、30年
ねん

以上
いじょう

障害者
しょうがいしゃ

運動
うんどう

に関
かか

わってきたとお 話
はなし

され

ていましたが、長年
ながねん

関
かか

わってきて、やりが

いは、どんなところに感
かん

じますか？ 

池田
い け だ

：僕
ぼく

らは個別
こ べ つ

の外出
がいしゅつ

希望
き ぼ う

にそってボランテ

ィアさんを派遣
は け ん

して外出
がいしゅつ

を支援
し え ん

していま

したが、外出
がいしゅつ

する人
ひと

たちのほとんどは地域
ち い き

移行
い こ う

とかを考
かんが

えてる人
ひと

はいなかったと思
おも

います。でも、そんな人
ひと

たちが後
あと

になって

「一人暮
ひ と り ぐ

らしをした」「グループホームに

入居
にゅうきょ

した」と聞
き

くことがあったんですが、

そういう 話
はなし

を聞
き

くと 私
わたし

たちの活動
かつどう

は、

無駄
む だ

ではなかったと嬉
うれ

しく思
おも

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

自立
じ り つ

生活
せいかつ

センター・まいど お披露目式
ひ ろ め し き

 

 

 

～誰
だれ

が主人公
しゅじんこう

やねん！～ 

山下
やました

：池田
い け だ

さんが関
かか

わってこられた地域
ち い き

移行
い こ う

の取
と

り組
く

みの中
なか

で、印象
いんしょう

に残
のこ

っている方
かた

はいま

すか？ 

池田
い け だ

：ちょこちょこいますね。その人
ひと

っていうよ

り、その人
ひと

が発信
はっしん

した言葉
こ と ば

とかね。例
たと

えば

一日
いちにち

の外出
がいしゅつ

を終
お

え、施設
し せ つ

に送
おく

っていくん

ですけど。夕
ゆう

ご飯
はん

を食
た

べながら「（施設
し せ つ

に）

帰
かえ

りたくない」とかボソッと言
い

うんですよ

ね。その時
とき

は、返事
へ ん じ

のしようがないのです

けどね。ずっと印象
いんしょう

に残
のこ

ってましたね。

そういう声
こえ

・発言
はつげん

というのはしっかり持
も

ち

続
つづ

けるのは大切
たいせつ

かなと。 

山下
やました

：僕
ぼく

も施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

と外出
がいしゅつ

をしたことがある

んですが、たこ焼
や

きを食
た

べたりなんばグラ

ンド花月
か げ つ

を一緒
いっしょ

に観
み

に行
い

ったりして楽
たの

しそ

うにしていて、入所者
にゅうしょしゃ

の人
ひと

と別
わか

れる時
とき

は寂
さび

しい思
おも

いをしました。 

池田
い け だ

：そういうのはありますよね。あとは、外出
がいしゅつ

の時
とき

のエピソードで、みんなで話
はなし

をして

いた時
とき

に、突然
とつぜん

失禁
しっきん

してしまった人
ひと

がいま

した。それほど、トイレ介護
か い ご

を頼
たの

むことに 
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抵抗
ていこう

があるんだなと思
おも

いましたね。水分
すいぶん

を 

控
ひか

えるとか、薬
くすり

を飲
の

んで、トイレに行
い

く

のを抑
おさ

えるとかいろいろありましたけど

失禁
しっきん

まで行
い

く人
ひと

はいなかったですね。僕
ぼく

ら

の意識
い し き

とのギャップを感
かん

じました。施設
し せ つ

は

凄
すご

いところやなと改
あらた

めて思
おも

いましたね。 

山下
やました

：私
わたし

も施設
し せ つ

の人
ひと

と外出
がいしゅつ

をしたと話
はな

しました

が、施設
し せ つ

長
ちょう

が「紙
かみ

おむつを 5枚
まい

履
は

いてい

るからトイレに行
い

かなくて大丈夫
だいじょうぶ

です。」

と言
い

われていたのを聞
き

いて驚
おどろ

きました。 

池田
い け だ

：それも、職員
しょくいん

が対応
たいおう

しやすいようにやっ

てるんですよね。それから施設
し せ つ

は曜日
よ う び

がな

いと聞
き

いたことがありますね。地域
ち い き

やった

ら「今日
き ょ う

は日曜日
にちようび

だ。〇〇があるから

月曜日
げつようび

だ」とかあると思
おも

うんだけど、そう

いうことが施設
し せ つ

にはないんです。 

山下
やました

：変化
へ ん か

のない生活
せいかつ

が毎日
まいにち

続
つづ

いているのは、私
わたし

たちから見
み

たら退屈
たいくつ

だと思
おも

うんですが、

入所者
にゅうしょしゃ

は、それが当
あ

たり前
まえ

になっていて

いるんでしょうね。 

池田
い け だ

：施設
し せ つ

には、日中
にっちゅう

のプログラムを今
いま

は作
つく

っ

ているところもあると思
おも

います。施設
し せ つ

は待
ま

つことが多
おお

いでしょ。風呂
ふ ろ

にしても着替
き が

え

をして 1時間
じ か ん

ぐらい待
ま

って、実際
じっさい

に入
はい

るの

は 5分
ふん

で終
お

わるとかね。何
なに

をするにしても

待
ま

つことが多
おお

いですよね。 

山下
やました

：施設
し せ つ

の問題
もんだい

は何
なに

かと改
あらた

めて考
かんが

える必要
ひつよう

が

ありますね。 

池田
い け だ

：そうですね。基本的
きほんてき

には障害者
しょうがいしゃ

のニーズ

に基
もと

づいて動
うご

いているのではなくて、

職員
しょくいん

の都合
つ ご う

で動
うご

いているんですよね。少
すく

 

ない人数
にんずう

で多
おお

くの人
ひと

を管理
か ん り

する形
かたち

です。

管理
か ん り

するということはどういうことか、

関係
かんけい

が逆転
ぎゃくてん

してしまうんですね。誰
だれ

が 

 

 

主人公
しゅじんこう

やねん！と思
おも

います。 

 

 

オンラインで施設
し せ つ

と繋
つな

がれたら～ 

山下
やました

：お話
はなし

を聞
き

いていて、僕
ぼく

が施設
し せ つ

に入
はい

ってい

た頃
ころ

のことを思
おも

い出
だ

しました。コロナの

関係
かんけい

で施設
し せ つ

訪問
ほうもん

とか、施設
し せ つ

の障害者
しょうがいしゃ

も

外出
がいしゅつ

できない。心配
しんぱい

することとか、そん

な中
なか

でも取
と

り組
く

んでいることはあります

か？ 

池田
い け だ

：これまでも、閉鎖的
へいさてき

な状 況
じょうきょう

があったんや

けど、それに輪
わ

をかけてコロナという理由
り ゆ う

で外
そと

との行
い

き来
き

をシャットダウンしてる

よね。 

山下
やました

：ちゅうぶでも他
た

団体
だんたい

と一緒
いっしょ

に取
と

り組
く

んでい

る施設
し せ つ

取
と

り組
く

みも活動
かつどう

が止
と

まっています。

地域
ち い き

との関係
かんけい

が途絶
と だ

えているのは、気
き

にな

ります。 

池田
い け だ

：外部
が い ぶ

との行
い

き来
き

がなくなってしまうと、外
そと

からチェックする目
め

が完全
かんぜん

になくなって

しまう。ということは、虐待
ぎゃくたい

が、生
しょう

じて

くる危険
き け ん

がより高
たか

くなっているかなと思
おも

います。施設
し せ つ

職員
しょくいん

が施設
し せ つ

での処遇
しょぐう

の

状 況
じょうきょう

を見
み

ていて「これでいいんだ」「こ

ういう対応
たいおう

でいいんだ」となった時
とき

に、ど

んどん、障害者
しょうがいしゃ

ってこういうもんだ、

虐待
ぎゃくたい

していいんだ、となってしまうと思
おも

います。 

山下
やました

：そうですね。施設
し せ つ

の関係
かんけい

が虐待
ぎゃくたい

を生
う

んで

いく要因
よういん

を作
つく

っているように思
おも

えますね。

それを、より強化
きょうか

しているのが今
いま

のコロナ

の状 況
じょうきょう

なんですね。 

池田
い け だ

：だから、繋
つな

がるルートをなんとか作
つく

ってい

かないといけないと思
おも

っています。僕
ぼく

らが
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今
いま

考
かんが

えているのは、リモートで施設
し せ つ

との

関係
かんけい

を作
つく

っていけたらなと思
おも

っています。 

山下
やました

：具体的
ぐたいてき

には、どんなことを考
かんが

えています 

    か？ 

池田
い け だ

：定期的
ていきてき

に地域
ち い き

との番組
ばんぐみ

チャンネルを作
つく

って

それを施設
し せ つ

に提
てい

供
きょう

していく。例
たと

えば〇〇

曜日
よ う び

の 15時
じ

30分
ぷん

から、定期的
ていきてき

に地域
ち い き

から

発信
はっしん

する番組
ばんぐみ

を施設
し せ つ

で上映
じょうえい

したらどうか

なと考
かんが

えています。いろんな団体
だんたい

に呼
よ

び

かけて、それぞれの団体
だんたい

で、いろいろツー

ルとかもあるやろうし、自分
じ ぶ ん

の生活
せいかつ

を

紹介
しょうかい

するでもいいし、いろんな形
かたち

で施設
し せ つ

に配信
はいしん

していけたらなと思
おも

います。 

山下
やました

：Zoom
ず ー む

は双方向
そうほうこう

で出来
で き

るけど、それをするた

めには、職員
しょくいん

が障害者
しょうがいしゃ

にカメラやマイク

を向
む

けないとダメやと思
おも

うんですけど、

職員
しょくいん

は「手間
て ま

だ！」となりそうですが。 

池田
い け だ

：テレビを付
つ

ける感覚
かんかく

で見
み

てもらうだけやっ

たら大丈夫
だいじょうぶ

かなと。そういうところから入
はい

っていって、いずれは双方向
そうほうこう

に出来
で き

たらい

いなと。入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

の取
と

り決
き

めを他
ほか

の施設
し せ つ

に紹介
しょうかい

するとか、入所者
にゅうしょしゃ

のプロフィール

を紹介
しょうかい

するとか、どんなんでもいいと思
おも

う。そういう風
ふう

なことを発信
はっしん

し合
あ

う。そう

いう番組
ばんぐみ

を作
つく

って「その時間帯
じかんたい

は映
うつ

ってる

よ、見
み

たい人
ひと

は見
み

てください。」とそんな感
かん

じで。 

 

 

～社会
しゃかい

資源
し げ ん

が足
た

りないから～ 

山下
やました

：将来
しょうらい

は、双方向
そうほうこう

でやりとりが出来
で き

たらい

いですね。そこから、個別
こ べ つ

の相談
そうだん

などに繋
つな

がっていけば、もっと良
よ

いなと思
おも

います。 

池田
い け だ

：施設
し せ つ

は保守的
ほしゅてき

やからね。警戒
けいかい

するかもしれ

ません。緊急
きんきゅう

事態
じ た い

宣言
せんげん

がなくなっても、 

 

 

実質
じっしつ

、閉鎖的
へいさてき

な状 況
じょうきょう

が続
つづ

くんじゃないか

と思
おも

いますし、リモートで何
なに

かをするとい

うのは、一時的
いちじてき

な話
はなし

ではないと思
おも

うんで 

すよ。コロナが終
お

わったら元
もと

に戻
もど

るという

わけじゃなくて、こういうツールを使
つか

うこ

とが常態化
じょうたいか

するのではないか。 

山下
やました

：国
くに

もリモートを奨励
しょうれい

してますからね、リ

モートするのが当
あ

たり前
まえ

になりそうです

ね。 

池田
い け だ

：相模原
さがみはら

事件
じ け ん

以降
い こ う

、施設
し せ つ

でも監視
か ん し

カメラが増
ふ

えている状 況
じょうきょう

です。デジタルという形
かたち

で人
ひと

を管理
か ん り

することがコロナを機
き

に広
ひろ

が

っていく可能性
かのうせい

があるなと思
おも

いますね。

地域
ち い き

でもそうやと思
おも

うんやけど、道
みち

に人
ひと

が

いなくなるでしょ、そうしようとしてるじ

ゃないけど、当然
とうぜん

、街
まち

に障害者
しょうがいしゃ

もいなく

なるよね。そうすると健
けん

常者
じょうしゃ

が障害者
しょうがいしゃ

と

接
せっ

する機会
き か い

がなくなる。そういう意味
い み

で、

障害者
しょうがいしゃ

の存在
そんざい

が社会
しゃかい

から消
き

えていく

可能性
かのうせい

があるよね。これを機
き

に、そういう

状 況
じょうきょう

も強
つよ

まっていくと思
おも

います。さっき

も言
い

いましたが、コロナは一時的
いちじてき

な話
はなし

で

はなくて、それを機
き

に、いろいろな意味
い み

で

大
おお

きく変
か

わっていくんじゃないかなと。 

山下
やました

：ちゅうぶでも学校
がっこう

との交流
こうりゅう

を昔
むかし

からやっ

ていますが、最近
さいきん

では、リモートで交流
こうりゅう

す

ることが増
ふ

えました。対面
たいめん

で交流
こうりゅう

する方
ほう

が、伝
つた

わりやすいし、人
ひと

と人
ひと

とが繋
つな

がりや

すいな感
かん

じるけど、何
なに

もしないよりは良
よ

い

ですよね。やっぱり、子
こ

どもの頃
ころ

から

障害者
しょうがいしゃ

と触
ふ

れ合
あ

ってもらう機会
き か い

は大事
だ い じ

だ

と思
おも

います。次
つぎ

の質問
しつもん

をさせていただきた

いと思
おも

います。施設
し せ つ

に入所
にゅうしょ

するのが当
あ

た

り前
まえ

にならないように、また、地域
ち い き

が当
あ

た

り前
まえ

だと思
おも

えるようにしていくためには、 
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当事者
とうじしゃ

や支援者
しえんしゃ

はどんな活動
かつどう

をしていく

べきだと思
おも

いますか？ 

池田
い け だ

：今
いま

、施設
し せ つ

なくなったらいい、と思
おも

っている 

人
ひと

は障害者
しょうがいしゃ

の団体
だんたい

ぐらいかな。まだまだ 

多
おお

くの人
ひと

が施設
し せ つ

に入
はい

っているけども、本人
ほんにん

の

意向
い こ う

ではなくて、親
おや

の意向
い こ う

で入
はい

っている人
ひと

が

ほとんどだと思
おも

います。 

山下
やました

：以前
い ぜ ん

、施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

されていた方
かた

をお招
まね

きし

て学習会
がくしゅうかい

をしたことがあるんですが、その

方
かた

は、2つの施設
し せ つ

に入所
にゅうしょ

経験
けいけん

があり、合
あ

わ

せて 42年間
ねんかん

施設
し せ つ

に入所
にゅうしょ

されていました。

入所
にゅうしょ

した理由
り ゆ う

が、親
おや

が勝手
か っ て

に施設
し せ つ

を探
さが

して、

説明
せつめい

も受
う

けず気
き

がついたら施設
し せ つ

に放
ほう

り込
こ

ま

れていた。自分
じ ぶ ん

の意志
い し

じゃなかったです。

と話
はな

されていたことを思
おも

い出
だ

しました。 

池田
い け だ

：親
おや

は、子
こ

どもを施設
し せ つ

に入
い

れるかどうするか、

何
なに

をもって決
き

めるかというと社会
しゃかい

だと思
おも

う。

社会
しゃかい

資源
し げ ん

が足
た

りないから施設
し せ つ

に行
い

かざるを

得
え

ない。社会
しゃかい

に、この子
こ

がいるということ

を主張
しゅちょう

できない。だから、施設
し せ つ

に入
い

れちゃ

うんだと思
おも

います。相模原
さがみはら

事件
じ け ん

であれだけ

の事
こと

が起
お

こりながら、名前
な ま え

を隠
かく

して、もう

一度
い ち ど

施設
し せ つ

に入
い

れてほしい、というのが大勢
たいせい

なんですよね。 

山下
やました

：本人
ほんにん

の希望
き ぼ う

が言
い

えず、親
おや

が勝手
か っ て

に決
き

めてし

まったり、社会
しゃかい

と分
わ

けられていることが

問題
もんだい

で、どんなに良
よ

い設備
せ つ び

や人
ひと

との対話
た い わ

が

あっても、どんなに都会
と か い

にあっても、地域
ち い き

と

の繋
つな

がりがなかったり、本人
ほんにん

の気持
き も

ちを

無視
む し

して入所
にゅうしょ

させるのは、ダメやと思
おも

いま

す。もし、本人
ほんにん

希望
き ぼ う

であっても、施設
し せ つ

がど

んな場所
ば し ょ

かをちゃんと説明
せつめい

しないといけな

いですよね。 

池田
い け だ

：施設
し せ つ

は孤立
こ り つ

してるわけやから、そこを変
か

え

るしかないのかなと思
おも

います。単
たん

に施設
し せ つ

だ 

 

 

けの問題
もんだい

じゃなくて社会
しゃかい

全体
ぜんたい

で見
み

ていか 

ないといけないなと最近
さいきん

思
おも

うんです。わか

らないのは見
み

えないからやね。例
たと

えば、 

支援
し え ん

学級
がっきゅう

に通
かよ

っている人
ひと

は、親
おや

を通
とお

して 

状 況
じょうきょう

とか伝
つた

えることが出来
で き

るけども、

施設
し せ つ

では発信
はっしん

する人
ひと

がいないじゃないで

すか。だから本当
ほんとう

に見
み

えなくなるんだと思
おも

います。 

山下
やました

：そうですよね。なかなか、施設
し せ つ

の状 況
じょうきょう

っ

てその場
ば

に行
い

かないと見
み

えないことが多
おお

いですよね。 

池田
い け だ

：僕
ぼく

たちも施設
し せ つ

が遠
とお

いから、いつも見
み

えてる

わけではないですよね。何
なに

が起
お

こっている

かわからないんです。例
たと

えば、交渉
こうしょう

の時
とき

に、

地域
ち い き

のことであったら、いろんな問題
もんだい

を

行政
ぎょうせい

に言
い

えるけども、施設
し せ つ

のことでは、

具体的
ぐたいてき

な事例
じ れ い

が出
で

てこないんです。それは

見
み

えてないからやね。本当
ほんとう

は、起
お

こってい

ると思
おも

いますよ。それが見
み

えないというの

は、大
おお

きいんじゃないかなと。 

山下
やました

：見
み

えないから問題
もんだい

も出
で

ないし。評価
ひょうか

も出
で

な

いように思
おも

います。最近
さいきん

、特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

が

増
ふ

えて分離
ぶ ん り

させてしまっていますよね。 

 

 

～ちゃんと向
む

き合
あ

うことが大切
たいせつ

～ 

山下
やました

：施設
し せ つ

が見
み

えないというお 話
はなし

でしたが、

相模原
さがみはら

事件
じ け ん

も同
おな

じようなことが言
い

えると思
おも

うんですが、相模原
さがみはら

事件
じ け ん

みたいなことが起
お

こるのはなぜだと思
おも

いますか？ 

池田
い け だ

：施設
し せ つ

の構造
こうぞう

が、虐待
ぎゃくたい

を生
う

みだしていく

温床
おんしょう

になっている。それがエスカレート

していって、ああいう犯罪
はんざい

になったと思
おも

う

んです。施設
し せ つ

っていうのを問題
もんだい

にしないと

いけないのに、今回
こんかい

の相模原
さがみはら

事件
じ け ん

では、そ
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うした反省
はんせい

がされていないと思
おも

います。 

山下
やました

：施設
し せ つ

を立
た

て替
か

えて、そこにもう一度
い ち ど

、施設
し せ つ

を作
つく

ろうとしているからですか？ 

池田
い け だ

：そうですね。結局
けっきょく

、収容
しゅうよう

するということ 

でしょ。根本的
こんぽんてき

な問題
もんだい

は触
ふ

れられていませ

んよね。 

山下
やました

：もう 1回
かい

、事件
じ け ん

を起
お

こす原因
げんいん

を作
つく

っている

ように思
おも

います。 

池田
い け だ

：もう 1つは「障害者
しょうがいしゃ

は不幸
ふ こ う

を作
つく

る人
ひと

」「お

金
かね

がかかる人
ひと

」「やっかいな人
ひと

」そういう人
ひと

は、極端
きょくたん

な話
はなし

「社会
しゃかい

から、消
き

えてもらっ

た方
ほう

がいい」という考
かんが

え方
かた

だと思
おも

うんで

す。 

山下
やました

：考
かんが

え方
かた

が優生
ゆうせい

思想
し そ う

そのものですね。 

池田
い け だ

：優生
ゆうせい

思想
し そ う

の考
かんが

え方
かた

は、彼
かれ

だけの考
かんが

えじゃ

なくて、そういう価値観
か ち か ん

というのが、社会
しゃかい

にあって、そうした価値観
か ち か ん

が事件
じ け ん

を呼
よ

び起
お

こしたと思
おも

うんです。それに対抗
たいこう

するもの

として「人間
にんげん

は生
い

きてるだけで価値
か ち

があ

る」、ということを言
い

っていかなければだ

めなんですよね。それをみんなが一緒
いっしょ

に言
い

い切
き

れないというところに問題
もんだい

があると

思
おも

うんですよ。例
たと

えば、彼
かれ

は意思
い し

表示
ひょうじ

がで

きない人
ひと

は、殺
ころ

してもいいんだという言
い

い

方
かた

をしていましたが、その人
ひと

たちは、本当
ほんとう

に意思
い し

表示
ひょうじ

ができないのか、生
い

きている

意味
い み

がないのか、不幸
ふ こ う

を作
つく

るだけなのか、

そこはちゃんとそうじゃないと言
い

い切
き

れ

ないといけない。それを言
い

い切
き

るためには、

今
いま

の社会
しゃかい

の生産性
せいさんせい

至上
しじょう

主義
し ゅ ぎ

（人間
にんげん

の価値
か ち

は

生産性
せいさんせい

によって決
き

まる）自己
じ こ

責任
せきにん

、能力
のうりょく

主義
し ゅ ぎ

などの価値観
か ち か ん

を変
か

えていく必要
ひつよう

があ

ると思
おも

います。 

山下
やました

：言
い

い切
き

れるようになるためには、どうした

らいいと思
おも

いますか？ 

池田
い け だ

：ちゃんとその人
ひと

その人
ひと

に向
む

き合
あ

うことだと

思
おも

います。施設
し せ つ

は、向
む

き合
あ

うことができな

い環境
かんきょう

にあるので、「生
い

きている意味
い み

がな

い」、という考
かんが

えになるのでは。 

山下
やました

：相模原
さがみはら

事件
じ け ん

のように殺
ころ

してしまったら、向
む

き合
あ

いようがないし、向
む

き合
あ

うきっかけを

なくしていますね。 

池田
い け だ

：施設
し せ つ

にいる障害者
しょうがいしゃ

も必要
ひつよう

な人
ひと

だと言
い

い切
き

れないとダメやし、その為
ため

に向
む

き合
あ

ってい

く必要
ひつよう

があると思
おも

います。優生
ゆうせい

思想
し そ う

という

のは自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

の中
なか

にある、みんな持
も

ってる

んじゃないかな。「健康
けんこう

なほうがいい」と

か、誰
だれ

もが持
も

っている気持
き も

ちを極端
きょくたん

な形
かたち

で表
あらわ

している、というふうに思
おも

うんで、

他人事
ひ と ご と

じゃなくて自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

の問題
もんだい

として

みないとダメだなと思
おも

う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

東京
とうきょう

・厚生
こうせい

労働省
ろうどうしょう

で抗議
こ う ぎ

行動
こうどう

 

 

 

～社会
しゃかい

全体
ぜんたい

を変
か

えていく必要
ひつよう

がある～ 

山下
やました

：さきほど、池田
い け だ

さんも言
い

っていましたが、

本人
ほんにん

の意向
い こ う

というのは親
おや

の意向
い こ う

で親
おや

の

意向
い こ う

は社会
しゃかい

の意向
い こ う

を反映
はんえい

してると思
おも

うし、

社会
しゃかい

そのものが施設
し せ つ

をまだまだ、なくして

いかないので、そこをなんとかしないとい

けないと思
おも

いました。さて、最後
さ い ご

の質問
しつもん

を

させていただきたいと思
おも

います。この取材
しゅざい
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のテーマでもあります、なぜ施設
し せ つ

は作
つく

られ、

なくならないのかということなんですが、

池田
い け だ

さんの考
かんが

えを聞
き

かせてください。 

池田
い け だ

：社会
しゃかい

のニーズがあるからだと思
おも

います。

施設
し せ つ

が出来
で き

た背景
はいけい

っていうのは、労働力
ろうどうりょく

の確保
か く ほ

で女性
じょせい

が働
はたら

くことが当
あ

たり前
まえ

にな

る、核家族化
か く か ぞ く か

がすすんで家族
か ぞ く

が子
こ

どもの

面倒
めんどう

をみれなくなった、なかなか社会
しゃかい

も受
う

け皿
ざら

がない、そんな中
なか

で、施設
し せ つ

のニーズが

増
ふ

えてきた。もう 1つは社会
しゃかい

が障害者
しょうがしゃ

を見
み

る目
め

というものが、まだまだ親
おや

が面倒
めんどう

をみ

るものだという考
かんが

え方
かた

。子供
こ ど も

の面倒
めんどう

は、産
う

んだ親
おや

が責任
せきにん

を取
と

るのが当
あ

たり前
まえ

という

考
かんが

え方
かた

。 

山下
やました

：親
おや

は障害者
しょうがいしゃ

を隠
かく

そうとして、隠
かく

すために

施設
し せ つ

に入
い

れるという話
はなし

になるんですね。 

池田
い け だ

：相模原
さがみはら

の例
れい

もあったけども、名前
な ま え

を出
だ

さな

いでしょ。自分
じ ぶ ん

は障害者
しょうがいしゃ

の親
おや

だと名乗
な の

ら

ない。そういう社会
しゃかい

だということ、そうい

う背景
はいけい

が施設
し せ つ

を必要
ひつよう

としているのだと思
おも

います。 

山下
やました

：そこに、対抗
たいこう

していくためには、地域
ち い き

で基盤
き ば ん

を作
つく

って選択肢
せんたくし

が増
ふ

えれば、変
か

わっていく

可能性
かのうせい

があると思
おも

いました。 

池田
い け だ

：今
いま

は選択肢
せんたくし

がないから、施設
し せ つ

に行
い

かざるを

えないということだし、障害者
しょうがいしゃ

を隠
かく

そう 

という社会
しゃかい

の雰囲気
ふ ん い き

が施設
し せ つ

を必要
ひつよう

として

しまうということですよね。施設
し せ つ

は経営
けいえい

し

ていかなくてはならないので、入所者
にゅうしょしゃ

が

いなくなったら経営
けいえい

が出来
で き

なくなるとい

う問題
もんだい

があるので、いったん施設
し せ つ

をつくっ

たら入所者
にゅうしょしゃ

を維
い

持
じ

していく必要
ひつよう

もありま 

す。 

山下
やました

：そういう状 況
じょうきょう

のなかでも、今後
こ ん ご

、私
わたし

た 

ちが取
と

り組
く

んでいくことは、どんなことだ 

 

 

と思
おも

いますか？ 

池田
い け だ

：施設
し せ つ

をなくしていくためには、全体的
ぜんたいてき

に

社会
しゃかい

を変
か

えていかないと、難
むずか

しいんちゃ 

うかなと思
おも

います。そのために、施設
し せ つ

がな 

んでアカンのか、「社会
しゃかい

と関係
かんけい

を切
き

ってい 

ること」「隔離
か く り

されていることが問題
もんだい

」「ど 

んなに重度
じゅうど

の障害者
しょうがいしゃ

も地域
ち い き

での自立
じ り つ

生活
せいかつ

 

が可能
か の う

」だということをしっかりと訴
うった

え 

ていくこと。30年
ねん

以上前
いじょうまえ

からずっと主張
しゅちょう

 

していたことやけど、これからも、粘
ねば

り強
づよ

  

く訴
うった

えていって、取
と

り組
く

みを進
すす

めていか 

ないとダメだと思
おも

います。 

山下
やました

：今日
き ょ う

は、施設
し せ つ

に対
たい

する池田
い け だ

さんの思
おも

いを

たくさんお聞
き

きすることができました。 

ありがとうございました。 

池田
い け だ

：ありがとうございました。 
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～～～Seven メッセージ～～～ 
  

 

【プロフィール】 

 東野
ひがしの

 公
こう

亮
すけ

 

 株式
かぶしき

会社
がいしゃ

ユーダ 代表
だいひょう

取締役
とりしまりやく

 

 （車
くるま

いす緊急
きんきゅう

修理
しゅうり

サービス） 

 2005年
ねん

 入社
にゅうしゃ

 17年目
ね ん め

 

 

 

 

・この仕事
し ご と

を選
えら

んだのは、なぜですか? 

高校
こうこう

1年生
ねんせい

の時
とき

、駅
えき

でもらった介護者
かいごしゃ

募集
ぼしゅう

のビラをみて、初
はじ

めてバイトで入
はい

った介護
か い ご

がユーダの創業
そうぎょう

社長
しゃちょう

 上田
う え だ

隆志
た か し

でした。それから毎週
まいしゅう

上田
う え だ

さんの風呂
ふ ろ

介護
か い ご

に通
かよ

い ユーダに関
かか

わっていく中
なか

で

入社
にゅうしゃ

を決
き

めました。 

 

・大学
だいがく

時代
じ だ い

に何
なに

を学
まな

んでいましたか? 

桃山
ももやま

学院
がくいん

大学
だいがく

で社会
しゃかい

福祉
ふ く し

を学
まな

びました。卒論
そつろん

は障害者
しょうがいしゃ

運動
うんどう

について書
か

きました。 

 

・仕事
し ご と

をするまでに障害者
しょうがいしゃ

との関
かか

わりはありましたか? 

 幼馴染
おさななじみ

に筋
きん

ジストロフィーの障害者
しょうがいしゃ

の友達
ともだち

がいて、大学
だいがく

まで一緒
いっしょ

でよく遊
あそ

んでました。 

 

・仕事
し ご と

やりがい（大切
たいせつ

にしていること）を教
おし

えてください。 

 当事者
とうじしゃ

の自立
じ り つ

生活
せいかつ

に直接
ちょくせつ

関
かか

わって力
ちから

になれる事
こと

が喜
よろこ

びです。ユーダでしかできない関
かか

わり方
かた

・ご

提案
ていあん

を大切
たいせつ

にしています。 

自立
じ り つ

生活
せいかつ

をはじめる方
かた

の物件
ぶっけん

探
さが

しから同行
どうこう

させて頂
いただ

いたりなど、なるべくニーズを深
ふか

く掘
ほ

り下
さ

げら

れるよう各区
か く く

自立
じ り つ

生活
せいかつ

センターと連携
れんけい

さて頂
いただ

いています。 

業務
ぎょうむ

エリアを大
おお

きく広
ひろ

げすぎず、大阪
おおさか

市内
し な い

を中心
ちゅうしん

とする事
こと

でひとつひとつの案件
あんけん

をゆっくり時間
じ か ん

を 

かけて取
と

り組
く

める事
こと

を目標
もくひょう

としています。 

今後
こ ん ご

、社員
しゃいん

体制
たいせい

の充実
じゅうじつ

と個
こ

々
こ

のスキルアップにより、目標
もくひょう

に少
すこ

しでも近
ちか

づけていきたいです。 

町
まち

の電気屋
で ん き や

さんみたいな地域
ち い き

に密着
みっちゃく

してフットワーク軽
かる

く動
うご

き回
まわ

る事
こと

が大事
だ い じ

だと思
おも

っています。 

 

 

 

セブン 



KSKQ（NPO ちゅうぶ通信）第三種郵便物承認 通巻 9997 号  2021 年 7 月 18 日発行 ［21］ 

   

 

・仕事
し ご と

をする前
まえ

と今
いま

で障害者
しょうがいしゃ

観
かん

に変化
へ ん か

はありますか 

 あまり変
か

わらないと思
おも

いますが、私
わたし

が仕事
し ご と

でお力
ちから

になるだけでなく自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

 困
こま

った時
とき

、多
おお

くの事
こと

を助
たす

けて頂
いただ

くなかで関係性
かんけいせい

が深
ふか

まっていると感
かん

じます。 

2年前
ねんまえ

、喜多
き た

社長
しゃちょう

が急死
きゅうし

して会社
かいしゃ

が混乱
こんらん

状態
じょうたい

の時
とき

は、本当
ほんとう

にユーザーさんに支
ささ

えて頂
いただ

きました。 

心
こころ

のこもったお別
わか

れ会
かい

を創
つく

り上
あ

げて頂
いただ

いたり、事業
じぎょう

のアドバイスから実務
じ つ む

のお手伝
て つ だ

いまで親身
し ん み

にな

って助
たす

けて頂
いただ

きました。「修理
しゅうり

は少
しょう

々
しょう

遅
おそ

くなっても何
なん

とかするからがんばって」と声
こえ

をかけてくだ

さるユーザーさんも多数
た す う

いました。今
いま

のユーダはそんな支
ささ

えがあって存続
そんぞく

しているので、より良
よ

いサ

ービスを構築
こうちく

して恩返
おんがえ

ししていきたいです。 

 

・先代
せんだい

の社長
しゃちょう

からの教
おし

えで印象
いんしょう

に残
のこ

っている事
こと

は、ありますか？ 

 初代
しょだい

社長
しゃちょう

 上田
う え だ

 隆志
た か し

 

 会社
かいしゃ

の既存
き ぞ ん

の仕事
し ご と

に捉
とら

われないよう教
おし

えられました。 

 障害者
しょうがいしゃ

プロレスで東京
とうきょう

、福岡
ふくおか

へ試合
し あ い

に行
い

ったり

当事者
とうじしゃ

と格闘
かくとう

技
ぎ

道場
どうじょう

に通
かよ

ったり電動車
でんどうくるま

いす耐久
たいきゅう

マラ

ソンしたり、業務
ぎょうむ

以外
い が い

の事
こと

を率先
そっせん

してやる中
なか

で色
いろ

々
いろ

な

事
こと

を吸 収
きゅうしゅう

できたと思
おも

います。お酒
さけ

の呑
の

み方
かた

が豪快
ごうかい

で、

呑
の

んだら「一貫
いっかん

する事
こと

と堂
どう

々
どう

と生
い

きる事
こと

や」とよく言
い

っ

ていました。 

 ユーダの株主
かぶぬし

総会
そうかい

 前列
ぜんれつ

中央
ちゅうおう

が上田
う え だ

隆志
た か し

 

 

 

 2代目
だ い め

社長
しゃちょう

 喜多
き た

 英
ひで

主
かず

 

 喜多
き た

さんにはユーダの仕事
し ご と

を楽
たの

しむ事
こと

を教
おそ

わ

りました。喜多
き た

さんは、仕事
し ご と

を心底
しんそこ

楽
たの

しんでい

ました。ハードワークしながら楽
たの

しそうにして

いる喜多
き た

さんを慕
した

う方
かた

がたくさんいて、喜多
き た

さ

んに相談
そうだん

したら何
なん

とかなるという空気
く う き

を持
も

っ

ている社長
しゃちょう

でした。様
さま

々
ざま

な障害者
しょうがいしゃ

の方
かた

と関
かか

わ

り関係
かんけい

を築
きず

いていく時
とき

、喜多
き た

さんやったらどう

してたかなと私
わたし

自身
じ し ん

いつも考
かんが

えます。      ポジティブキャンペーン 

                            左
ひだり

から 3人目
に ん め

が喜
き

多
た

英
ひで

主
かず

 

                   

・座右
ざ ゆ う

の銘
めい

  

 すぐ「できない」「無理
む り

」と言
い

わないこと 
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編集
へ ん し ゅ う

後記
こ う き

 

みなさん、こんにちは。今年
こ と し

の梅雨入
つ ゆ い

りは全国的
ぜんこくてき

にも早
はや

いです。大阪
おおさか

では観測
かんそく

史上
しじょう

最
もっと

も早
はや

い 5月
がつ

16日
にち

に

梅雨入
つ ゆ い

りをしました。静岡県
しずおかけん

では豪雨
ご う う

災害
さいがい

が起
お

きましたが、自分
じ ぶ ん

たちの住
す

んでいる地域
ち い き

がどんなところ

かを改
あらた

めて確認
かくにん

しておく必要
ひつよう

があると思
おも

いました。 

さて、今回
こんかい

のナビゲーションから施設
し せ つ

をテーマに連載
れんさい

していきます。5年前
ねんまえ

の相模原
さがみはら

事件
じ け ん

のことや施設
し せ つ

と

の繋
つな

がりをどうしていくかなど、いろいろお話
はなし

を伺
うかが

うことが出来
で き

ました。8月
がつ

には大阪府
おおさかふ

交渉
こうしょう

がある

ので、施設
し せ つ

のことについても、私
わたし

たち当事者
とうじしゃ

の声
こえ

を行政
ぎょうせい

に、しっかり訴
うった

えていきたいと思
おも

います。 

 

●各団体
かくだんたい

で企
き

画
かく

しているものがあれば、当
とう

センターが発行
はっこう

している機関誌
き か ん し

ナビゲーションに掲載
けいさい

してみ

ませんか？ナビゲーションは 3月
がつ

、7月
がつ

、11月
がつ

に発行
はっこう

しています。掲載
けいさい

する際
さい

、各企画
かくきかく

のお問
と

い合
あ

わせ

は当
とう

センターではなく、直接
ちょくせつ

、各団体
かくだんたい

にお願
ねが

いいたします。当
とう

センターにお問
と

い合
あ

わせいただきまし

ても、お答
こた

えいたしかねますので、ご了 承
りょうしょう

ください。 

●みなさんからのご意見
い け ん

、ご感想
かんそう

をお待
ま

ちしております。記事
き じ

に対
たい

するご感想
かんそう

、日
ひ

ごろ感
かん

じておられる

疑問
ぎ も ん

、こんな情報
じょうほう

を知
し

ってるよなど、なんでも結構
けっこう

ですので下記
か き

の連絡先
れんらくさき

までお寄
よ

せいただければ幸
さいわ

い

です。また、突然
とつぜん

、取材
しゅざい

にお伺
うかが

いさせていただき、ご迷惑
めいわく

をおかけすることがあるかも知
し

れませんが、

その際
さい

には、ご協 力
きょうりょく

のほどよろしくお願
ねが

いいたします。 
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自立
じ り つ

生活
せいかつ

センター・ナビとは… 

☆私
わたし

たちの考
かんが

える「自立
じ り つ

」は… 

働
はたら

いてお金
かね

を稼
かせ

ぐ事
こと

や身
み

の回
かい

りのことを全部
ぜ ん ぶ

自分
じ ぶ ん

で出来
で き

るようになる事
こと

、それだけが「自立
じ り つ

」でし

ょうか？もちろんそれも大切
たいせつ

なことですが、できない事
こと

は人
ひと

の手
て

を借
か

りたり、気持
き も

ちを上手
う ま

く伝
つた

えら

れないときには仲間
な か ま

にサポートしてもらったりしながら、一人一人
ひ と り ひ と り

の生活
せいかつ

を創
つく

っていくことも「自立
じ り つ

」

であり、色々
いろいろ

な方法
ほうほう

でお手伝
て つ だ

いしていきたいと考
かんが

えています。 

☆地域
ち い き

で障害者
しょうがいしゃ

の自立
じ り つ

を実現
じつげん

していくための「道案内
みちあんない

（ナビゲーター）」として、例
たと

えば「介護
か い ご

してく

れる人
ひと

を探
さが

しているんだけど？」「家
いえ

の中
なか

をもっと使
つか

いやすくしたいけどどうすればいいの？」そし

て「自立
じ り つ

したいけど自分
じ ぶ ん

には無理
む り

かな？」自立
じ り つ

生活
せいかつ

センター・ナビでは、こうした障害者
しょうがいしゃ

や家族
か ぞ く

の悩
なや

みや相談
そうだん

について、障害
しょうがい

を持
も

つピアカウンセラーが同
おな

じ障害者
しょうがいしゃ

の立場
た ち ば

でお話
はなし

を伺
うかが

い、制度
せ い ど

の説明
せつめい

や

申請
しんせい

のお手伝
て つ だ

い、住宅
じゅうたく

改造
かいぞう

などのアドバイスをさせていただきます。その他
ほか

、電動車
でんどうくるま

いすで街
まち

へ出
で

か

けたり仲間
な か ま

と一緒
いっしょ

に料理
りょうり

を作
つく

ったり地域
ち い き

で生活
せいかつ

していく上
うえ

で必要
ひつよう

なことを、楽
たの

しみながら経験
けいけん

できる

「自立
じ り つ

生活
せいかつ

プログラム」や、自立
じ り つ

生活
せいかつ

に関
かか

わる各分野
かくぶんや

の方々
かたがた

をお招
まね

きしてお話
はなし

を伺
うかが

う「自立
じ り つ

生活
せいかつ

セ

ミナー」の開催
かいさい

、情報誌
じょうほうし

「ナビゲーション」の発行
はっこう

も行
おこな

っています。 
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発行
は っ こ う

 自立
じ り つ

生活
せ い か つ

センター・ナビ          でんわ 06 (6760)2671 

住所
じ ゅ う し ょ

 〒546-0042 大阪市
お お さ か し

東住吉区
ひ が し す み よ し く

西今川
に し い ま が わ

2-3-8  ファックス 06 (6760)2672 

 


